
平成２８年市議会第３回定例会（９月）
市政に対する一般質問通告一覧

日　　時 質　問　者 時　間 要　　　　　　　　　　　　　　　　　　　旨

9月6日 宮間文夫 ６０分
1 投票率向上の為、期日前投票所を商業施設内に設置して
はどうか。

（火） 議員 ① 投票率向上の意義についての認識を伺います。

午前10時 ② 他の自治体では、投票率が向上していると思いますがいか
がですか。

③ 今後、本市では商業施設に期日前投票所を置くことによっ
て投票率の向上を目指しますか。

2 アベノミクスとか、新3本の矢とか、安倍晋三首相は、宣言し
ていますが、本市においては、その事をどのように理解して
ますか。

① それは、市民生活において、どのような良い効果があります
か。

3 子供の遊び場を求めています。

① 安心して安全に子供達が遊べる場所がありますか。

4 本市には、希望の保育園に入園出来ずに待機している家
庭はありますか。

5 大網白里市シルバー人材センターを本市はどのような立場
で係わっていますか。

① 現状に問題はありませんか。

6 市長事務報告について

9月6日 森建二 ６０分 1 みどりが丘市有地について

（火）
午前11時

議員 　みどりが丘３丁目、大網小学校隣接の市有地は、昨年度
「有効活用に関する調査検討業務」により、子育て総合支
援施設や医療施設を中心とした開発が行われる見込みとな
り、住民がさらに増加する要因となり得る。この第2回定例会
において、地方創生推進事業費を活用した整備計画の予
算が承認され、より具体的な計画が出来てくるものと思われ
る。引き続き市民のため、事業のさらなる充実を求め以下伺
います。

(1) 現在の進捗状況および今後のスケジュールは

(2) 子育て支援施設の概要について

(3) 病院、高齢者福祉施設等の進出状況について

2 マイナンバー登録制度について
　昨年10月から、マイナンバー法(行政手続きにおける特定
の個人を識別するための番号の利用等に関する法律)が施
行され、個人番号カードの発行が始まった。現状では社会
保障と税番号、災害支援金の手続きの簡素化が目的と聞
く。が、市内においてはこの制度そのものの認識度が低く、
有効に活用されているとはいいがたい。今後の制度の有効
活用のため、以下伺う。

(1) 市民にとって、マイナンバー制度の具体的なメリットとは

(2) 現在の市内の発行状況は

(3) 紛失の手続きは。個人情報は守られるか

(4) 今後の制度上の展開は

3 地方創生、移住者受入支援について
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　東京から地方への移住が注目を浴びている。この7月、移
住希望者と全国の地方自治体とを結ぶ『NPO法人ふるさと
回帰支援センター』（東京都千代田区）が「移住希望地域ラ
ンキング2015」を発表した。ベスト3は長野、山梨、島根県で
あり、千葉県は残念ながらベスト10に入らなかった。少子高
齢化の中で、今後とも人口増を目指すためには、若い世代
の移住者を増やすしか方法はない。以下伺う。

(1) 現在の移住者受入支援の施策について

(2) HPの活用について

(3) 空き家対策について

(4) 千葉県政策企画課地域振興班などとの連携について

4 市民の健康づくりについて

　この3月、「健康で生きがいのある大網白里」を目指し、健
康増進法及び食育基本法に基づく「大網白里市健康づくり
推進計画」が策定された。「未病」のためには運動は大変有
効である。市民自らが健康づくりを意識し、活動していくこと
が前提ではあるが、その環境づくりのためには行政が取り
組むべき課題は多い。本市出身の選手がリオデジャネイロ
オリンピックで活躍している現状もかんがみ、市民の健康づ
くりをさらに促進するため、以下伺う。

(1) テニスコートの施設整備について

(2) 大網白里アリーナの利用状況について

(3)  夏季の学校プールの開放について

5 市長の事務報告について

9月6日 山田繁子 ６０分 1 若者の政策形成過程への参画について

（火）
議員 ① （若者会議）若者の視点や意見をまちづくりに生かす取り組

みについて
午後1時 ② 「青少年モニター制度」の取り組みについて

2 公共施設を利用した熱中症対策について

3 大網白里市プール施設利用助成事業の拡大について

4 車いす利用者に対する自立支援を促す福祉車両(車いす
自動収納装置）に市独自の補助金の対応策について

5 食品ロス削減に向けての取り組みについて

6 増穂幼稚園園児の送迎時安全への対応策について

7 山田台大網白里線大網病院前のバス停に待合所の設置
について

9月6日 石渡登志男 ６０分 1 防災（減災）対策について

（火） 議員 2 駅前歩道の屋根の設置について、その後の進捗状況

午後2時 3 本年度の白里中央海水浴場についての状況と提案

4 多数の市民要望による舗装道路について

9月7日 佐久間久良 ６０分 1 子育て支援と学校教育、社会的支援などについて

（水） 議員 2 市職員の勤務条件について

午前10時 3 防災・減災および防犯について

4 産業振興について

5 市長の事務報告から

9月7日 前之園孝光 ６０分 1
 防災・減災対策について

（水） 議員 2 緊急物資備蓄について
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午前11時 3
 国民健康保険特別会計の健全な運営について

① 市民の健康増進について

②
 糖尿病の重症化予防について

③ 胃がん撲滅をめざす取り組みについて

④ レセプト（診療報酬明細）等を活用したデータヘルス計画に
ついて

⑤ 保険税の徴収率の向上について

4 小中学校のトイレを洋式化に

5 小中学校にエアコンを

6 スクールカウンセラーの配置について

① 現在の取り組みと今後の計画について

7 空き家対策について

8 圏央道のスマートインターチェンジについて

9 障害者差別解消法の施行について

10 市長の事務報告より

9月7日 黒須俊隆 ６０分 1 教育環境・子育て支援・子どもの貧困について

（水） 議員 (1) 無償のはずの義務教育になぜ保護者負担が多いのか

午後1時 ① 義務教育費の公費と私費の区分は何か

② 体操服、指定バックなどについて

③ 教材費、学級費、算数セットなどについて

(2) 「いじめ」について

① 「いじめ」が発覚した場合の対応について

② いじめ被害者に対するケアについて

③ いじめ被害者及び加害者の内申について

(3) プール授業及び夏休み中のプールについて

① プール授業について

② 夏休み中のプール開放をなぜやらないのか

2 津波避難施設について

① 「津波避難計画」「津波避難施設整備計画」について

② 今後の津波避難施設整備について

3 受動喫煙防止、タバコの健康被害について

① 市庁舎、学校、病院等の受動喫煙防止状況について

② 駅ロータリー付近の歩行喫煙、喫煙場所について

③ 職員の喫煙状況、職員に対する啓発など取り組みについて

④ 地方たばこ税について

⑤ 受動喫煙防止条例について

4 その他

市長市政事務報告から

9月7日 堀本孝雄 ５０分
1 高齢化に伴う運転免許証の返納後の対応について（公共
交通機関の充実等）

（水）
議員 2 投票率を上げるには先ず期日前投票所の設置が第一と思

うがどうか。
午後2時 3 白里コスモス荘利用者の慢性的な駐車場不足の解消につ

いて
4 防災（減災）対策について
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(1) 避難所運営のガイドラインについて

(2) 緊急避難ビルの整備状況並びに進捗状況

(3) 津波避難道路並びに築山の進捗状況

9月8日 小金井勉 ６０分 1 大網駅周辺整備について

（木）
議員 (1) 大網駅利用者に対して現行の広場の面積は足りないが、

整備をなぜしないのか
午前10時 (2) 大網駅南地区市街地整備検討業務の道路整備計画につ

いて
(3) 駅東土地区画整理の進捗状況

2 圏央道スマートインターチェンジ関連について

(1) 現在のスマートインターチェンジの進捗状況について

(2) 圏央道スマートインターチェンジ周辺地域の土地利用方針
について

(3) 小中池公園の整備について

3 みどりが丘地区の市有地について

(1) 地方創生推進交付金の採択状況

(2) 今後の具体的な進め方

4 金谷川改修事業について

5 大竹地区の排水対策について

6 主要地方道山田台大網白里線の歩道の維持管理につい
て

7 山辺土地改良について

9月8日 秋葉好美 ６０分 1 投票率アップの取り組みについて

（木） 議員 (1) ７月に行われた参院選について

午前11時 ① 初めて１８歳選挙が行われ、１８歳・１９歳の投票率について

② １８歳・１９歳の啓発の取り組みについて

③ 市選管としての課題の取り組みについて

④ 今後高齢者や障がい者が安心して投票に望めることについ
て

(2) 期日前投票について

① 過去３年間の期日前投票の推移と今回の結果について

② 投票できる施設の拡大について

2 子ども議会の取り組みについて

① 開催を毎年できないものか

② 政治を身近に感じてもらうためには

③ 議場での開催について

3 本市の観光振興について

① 白里海岸の活性化について

② 通年の取り組みとして

③ 本市のライフセーバーについて

4 白里海岸の侵食について

5 本市の特産品の取り組みについて

6 本市のお米の生産消費について

① お米の消費拡大について

② 飼料米について

7 再生可能エネルギーについて
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① 現在の住宅用設置状況について

② 市としての取り組みについて

9月8日 蛭田公二郎 ６０分 1 就学援助制度の充実について

（木） 議員 (1) 本市における就学援助制度利用の現状（利用数、比率）

午後1時 (2) 利用率を引き上げるための対策について

① 認定基準の見直しを

② 申請受付の改善を

③ 周知方法の改善を

2 産婦人科の設置または誘致はどうなっているか？

3 水道料金について

(1) １カ月８㎥以下の世帯比率は？

(2) 低所得者への対策は考えていないのか？

4 国民健康保険税について

(1) 国保基盤安定制度に基づく国や県からの追加支援分（１７
００億円）は昨年度と今年度いくら来ているのか？またその
使途は？

(2) 境界層措置を導入できないか

5 図書館の充実について

(1) 図書整備の現状と今後の計画について

(2) 図書室の充実についての要望

① ネット使用やＤＶＤやＣＤの貸し出しを

② 時間外利用の拡大を

③ 「書籍消毒機」の設置を

(3) 図書館、郷土資料館の建設について

6 大網駅周辺開発について

(1) 「南口開発」について

① 全体の青写真は？（いつまでにどのような開発を行うのか）
② 予算全体規模は？

③ 進捗状況は？

(2) 「大網駅周辺整備検討委員会」について

① 「検討委員会」の位置づけと構成メンバー

② 「検討委員会」の今後の検討スケジュール

(3) 駅前広場の改善について

① 障害者駐車スペースの改善を

② 一般走行レーンの拡大を
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